



la news de l'assmat

Dépôt légal 01/2024

ISSN 2258-1154

Directeur de la publication :

Nathalie DUPONT

Responsable de la rédaction :

Marie-Pierre THOURAULT

Avril



L'ORÉE DE BERCÉ-BELINOIS
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

Communauté de Communes Orée de Bercé-Belinois
Relais Petite Enfance

Espace du Belin, 34 rue des frères Bailleul 72220 Laigné en Belin
Tel : 02 43 42 99 13 Mail : cdc.rpe@belinois.fr Facebook : Rpe-OBB



Quelques changements pour les assistantes maternelles et les parents employeurs...

Le tarif horaire **minium Brut a augmenté** au 1er février 2024 en passant à **3,45€**.

Suite à une modification temporaire d'organisation de services, les appels pour le RPE arriveront à l'**accueil de la Communauté de Communes** et nous seront ensuite transférés

Le **spectacle petite enfance "Dame la lune"** présenté par la compagnie "*Ni ouïes ni notes*" est proposé le **jeudi 18 avril à la salle l'Audonienne de Saint-Ouen-en-Belin**. Une séance pour les multi-accueils et assistantes maternelles est proposé à 10h30 et une séance famille à 18h30. Inscriptions auprès du RPE.



Quoi de neuf au RPE ?

Le **lundi 19 février** les enfants et assistantes maternelles d'Ecommoy et ses communes alentours ont eu l'occasion de participer à un atelier de collage de mobiles avec l'illustratrice Elo. Cette action a été proposé en partenariat avec la bibliothèque d'Ecommoy et le multi-accueil. 3 assistantes maternelles et 5 enfants ont partagé ce moment de rencontre créatif avec l'illustratrice.

Jeudi 7 mars nous avons donné rendez-vous aux assistantes maternelles et aux enfants à l'Arche de la Nature pour une balade en direction de la maison de la prairie. 3 assistantes maternelles et 6 enfants ont profité de cette belle matinée ensoleillée.



Lundi 11 mars s'est déroulée la première séance d'Analyse De la Pratique (ADP) avec Lionel Boucher, psychologue. 7 assistantes maternelles ont participé à cette première séance. 5 séances sont programmées pour 2024.



Mardi 20 février nous avons organisé la première soirée « *Blablathé ou café* » spéciale « crêpes party » !

13 assistantes maternelles se sont réunies pour échanger dans une ambiance conviviale accompagnée de gourmandises à déguster.

Cette première soirée a récolté un franc succès auprès des personnes présentes. Nous souhaitons donc réitérer cette belle expérience le **mardi 4 juin à 20h**. A vos agendas !



« Blablathé ou café » mais qu'est ce que c'est ?

C'est une soirée proposée aux assistantes maternelles du territoire afin qu'elles puissent se retrouver entre professionnelles, hors temps de présence des enfants.

Nous avons pensé cette soirée comme une parenthèse hors du quotidien où chacune peut échanger avec ses collègues. C'est aussi l'occasion de faire connaissance avec de nouvelles personnes.

Parler de ses difficultés rencontrées au quotidien en lien avec le métier permet de diminuer la sensation d'isolement que certaines assistantes maternelles peuvent ressentir.

Les animatrices du RPE, Priscilla et Margot, sont présentes afin d'échanger également avec les professionnelles en dehors des jeux et rencontres et donc loin des petites oreilles des enfants qui entendent et comprennent toutes les paroles au dessus de leurs têtes.

Christèle, secrétaire du RPE, était présente lors de cette première soirée permettant ainsi de la rencontrer et de mettre un visage sur « la voix du téléphone ».

La minute pédagogique

Es-tu prêt à enlever ta couche ?

Enlever la couche pour mettre une culotte est une grande étape pour l'enfant et son entourage. Mais aussi souvent une source d'angoisse pour l'entourage notamment à l'approche de l'entrée à l'école.

Mais cassons nos idées reçues et enseignées il y a de nombreuses années ! Cette étape est une acquisition autonome au même titre que la marche, la parole... Elle doit être accomplie dans le respect du rythme de l'enfant.

Quels sont les signes pour savoir que l'enfant est prêt ?

- Quand l'enfant prend conscience de son corps et reconnaît ses besoins (« il y a du pipi dans ma couche » ...)
- Quand il est capable de retenir ses besoins. Cette compétence motrice, en lien avec le muscle des sphincters, est associée à la capacité de monter des marches debout.
- Quand il recherche et reconnaît les lieux adaptés (le pot dans les toilettes ou la salle de bain, la place des toilettes ...).

Quel est le rôle de l'adulte pour cette nouvelle acquisition ?

Accompagner l'enfant dans son processus autonome en gardant à l'esprit qu'il est le seul maître de cette acquisition.

- Lui proposer les conditions favorables respectant son intimité, le soutenir, l'écouter et reconnaître ses efforts et ses réussites.
- Accepter les périodes de régression qui peuvent arriver (l'enfant veut remettre une couche, ne va plus sur les toilettes, etc.). Cela signifie juste que l'acquisition n'est pas suffisamment installée et qu'il fait une pause pour mieux avancer par la suite.
- Aller sur le pot ou sur les toilettes doit rester une proposition et non une obligation. Il n'y a aucun intérêt à laisser l'enfant un long moment sur le pot dans l'espoir qu'il réponde à notre attente. Cela ne l'aide pas à écouter son corps et peut à l'inverse le stresser.

Parfois, l'enfant est en cours d'acquisition chez lui, dans son environnement familial, mais refuse de l'être chez l'assistante maternelle. En effet, les sollicitations sont plus nombreuses, les repères sont différents et la relation est différente. Ne vous inquiétez pas et gardez la communication comme point fort de votre relation.

FAITES LUI CONFIANCE.